
Conselho Municipal de Meio Ambiente - CONSEMAC 

 

Câmara Técnica da Bacia Drenante à Baía de Sepetiba 

 

ATA DE REUNIÃO 
____________________________________________________________________________ 

REUNIÃO: 43ª              DATA: 21.08.2013 

 

INÍCIO: 10:00h                                 TÉRMINO: 11:30h 

 

LOCAL: Sala de Reunião da SMAC 

____________________________________________________________________________ 

COORDENADOR: Julio Cesar Jucá (Acqua Consulting) 

 

RELATOR SUPLENTE: Oton Brito (SMO) 

_________________________________________________________________ 

1- PARTICIPANTES 

 

Presentes: 

Magda Valverde (SMAC), Vera Oliveira (SMAC), Oton Brito (SMO), Mayra de Castilho 

Bielschowsky (ABES), Helcio Maia (ASSAERJ), Tito Luiz de Araujo Neto (INEA) e Julio 

Cesar Jucá (Acqua Consulting). 

 

Ausentes Justificados: 

SMU 

SMH 

FAM/RIO 

 

Ausentes não Justificados: - 

 

Convidados: 

William Vilar (SMAC/CONSEMAC) 

 

_________________________________________________________________ 

2- ASSUNTOS TRATADOS:  

 

1. Critério para Faltas – A SMAC questionou sobre a falta da FAM/RIO, se esta 

deveria ser considerada justificada ou não, visto que o representante indicado é a Sra. 

Márcia Vasconcelos, sem indicação de suplente, e o Sr. Abílio Tozini foi quem 

justificou a falta. Foi acordado que o Coordenador da CTBDBS enviará e-mail à 

FAM/RIO para que esta indique membro e suplente para a CT através de ofício à 

Secretaria Executiva do CONSEMAC, para posterior avaliação do pedido de falta 

justificada. 

 

2. Matéria veiculada pelo Jornal “O Dia” sobre o terreno da JMJ – O INEA pede que 

conste nesta ata que a CTBDBS tome as devidas precauções na elaboração das atas de 

reunião visto que certos assuntos podem causar problemas quando isolados do contexto 

da pauta, e pede que nem tudo que for dito seja transcrito para a ata. SMO sugere que 

toda vez que houver um assunto político deve ser consenso da Câmara ficando em 

nome desta e não do técnico que se pronunciou. ASSAERJ pede que seja atendida a 



recomendação do Presidente do CONSEMAC: de que as demandas e/ou assuntos 

críticos das Câmaras sejam levados ao Gabinete da SMAC e que seja dado o retorno à 

Câmara na reunião seguinte. O convidado do CONSEMAC reiterou a sugestão da 

SMAC sugerindo que ao invés dos nomes dos membros representantes sejam citados 

os nomes das instituições. Todas as medidas foram aprovadas e já adotadas para 

confecção da presente ata. 

 

3. Leitura da Ata - Foi realizada a leitura da 42ª Ata, correspondente ao mês de julho, 

sendo aprovada com pequena correção ortográfica. 

 

4. Leitura de Minuta de Ofício – Foi realizada a leitura da minuta de Ofício a ser 

endereçado à CMRJ referente ao item 4 da ata da 42ª reunião, solicitando apoio da 

Câmara de Vereadores para realização da vistoria prevista para 19/09/2013, através de 

fornecimento de condução para os participantes. Os termos do Ofício foram aprovados. 

 

5. Saneamento na AP5 – Em atendimento ao item 5 da ata da 42ª reunião, o 

representante da SMO informou que o Engenheiro Edson, da Fundação Rio Águas não 

pode vir ainda para explanar sobre o saneamento da zona oeste visto que está 

atendendo à uma auditoria, e que para a reunião de outubro ele será convidado. 

 

6. Apresentação dos Mapas Temáticos pela SMAC – Em atendimento ao item 6 da 42ª 

reunião, a SMAC apresentou os mapas da Região Administrativa de Guaratiba 

referentes a: bacia hidrográfica; vegetação e áreas protegidas e atividades 

potencialmente poluidoras instaladas na área. O INEA informou que a indústria 3BRio 

está desativada, tendo sido realocada para o município de Valença, mas ainda não se 

encontra desmobilizada, sendo um ponto interessante para visita. Da análise do mapa 

de atividades potencialmente poluidoras foi observado que existem muitos 

restaurantes; o representante da ASSAERJ informou que a Câmara de Resíduos já vem 

trabalhando no assunto de efluentes de restaurantes. 

 

7. Pontos a serem vistoriados na visita à RA de Guaratiba – Foi acordado que em caso 

de não conseguirmos transporte pela CMRJ ou pela SMAC/CEA, a visita prevista para 

19/09/2013 (quinta-feira) será reagendada e a reunião prevista para 18/09/2013 (quarta-

feira) será realizada. Foram destacados os seguintes pontos a serem visitados: 

 RA de Guaratiba no geral; 

 Ocupações irregulares em Barra de Guaratiba e em áreas de mangue; 

 Parque Burle Marx, (convidar técnico da CPA); 

 Área da JMJ e Vilamar de Guaratiba (convidar técnico da CGCA/CLA); 

 Área de dragagem no Rio Piraquê; 

 Vista da Baía de Sepetiba. 

 

8. Foram identificados pela CTBDBS os principais problemas ambientais da AP-5: 

disponibilidade precária de abastecimento de água, acessibilidade insuficiente, infra-

estrutura de drenagem, esgoto etc. . inexistentes, FMP não são respeitadas, costão 

rochoso invadido, pressão imobiliária acentuada principalmente após a abertura do 

túnel da Grota Funda. 

 

9. Assuntos Gerais – O representante do INEA informou que não está mais conseguindo 

estacionar o carro oficial no CASS; o convidado do CONSEMAC explicou que foram 



alteradas as regras para estacionamento do prédio e seu entorno e que os próprios 

carros da SMAC estão enfrentando problemas; a questão será levada ao conhecimento 

da MA/ADS. 

 

________________________________________________________________________  

3 - PRÓXIMA REUNIÃO:  

 

Data: 16 de outubro de 2013, às 10:00h (ou 18/09/2013 em caso de cancelamento da visita)

   

Local: Sala de Reunião do CONSEMAC 

 

Pauta:  - planejar mais detalhes para a visita; 

- detalhar as atividades poluidoras que serão objeto de uma segunda visita. 

 

 

Rio de Janeiro, 21 de agosto de 2013. 

 

 

Oton Brito 

 

 

 

 

 

 

 

 


